

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El Papa y el Gobierno de Méjico

Nuevamente se ha dejado escuchar la voz del Papa con motivo de los sucesos acaecidos en Méjico que indican una nueva ofensiva contra los sentimientos católicos de la mayoría de aquel país americano.

Se ha dirigido Pío XI a los arzobispos y obispos de Méjico en una Encíclica que responde al título de «Acerba Animi», palabras con las que encabeza el hermoso documento.

Como la Encíclica será publicada en toda la Prensa católica del mundo no hemos de copiar aquí sus párrafos más salientes ni debemos hacer un extracto de la misma, ante el temor de que pudiera perder importancia tal extracto.

Si diremos que se trata de hacer a go positivo ante los atropellos de que son objeto los católicos mejicanos, al menos para que pueda juzgar el mundo entero que, en estos tiempos lamados de democracia, se violan las leyes, los acuerdos internacionales y hasta lo más sagrado, en lo que se refiere a la Iglesia, a sus fieles, a la familia y a la propiedad, de los que defienden una idea.

El presidente Rodríguez, en efecto, es un continuador de la obra demodora, en el sentido social y religioso, de los que le precedieron en la alta magistratura de la República. El nuevo Jefe del Estado mejicano ha amenazado con cerrar iglesias, con

prohibir definitivamente el culto católico, sin importarle el estado de inquietud que esto produce en las almas de los creyentes.

Es el odio de los enemigos de Cristo, que ha despertado de modo tan rabioso en los que, llamándose amantes de la libertad, la atropellán constantemente.

El Papa, en su documento, se muestra enamorado de las actuaciones pacíficas, recomienda a los prelados procuren por todos los medios hábiles llevar el convencimiento a los altos y a los bajos que la Iglesia no odia a nadie, que es la que levanta siempre la bandera de la paz. Aconseja prudencia, y da normas a los sacerdotes y a los fieles para la conducta que han de seguir con respecto a las autoridades civiles, conducta que debe procurarse sea, no de desprecio a nadie, sino de respeto y consideración a todos, pero no consintiendo que las autoridades les atropellen por capricho, defendiendo se con dignidad y honor, sin retos ni amenazas que no se compaginan con los sentimientos católicos, y haciendo ver la injusticia de los atropelladores.

Es un modo más de las sabias Encíclicas dignas de admirar por todos principalmente por los que nos encontramos al lado de las redentoras doctrinas del Pontificado.

SALVADOR ACENA

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Murcia después de aprobar con brillantes calificaciones el 6.º año de Piano en el Conservatorio de Música la encantadora señorita Anita Diaz, acompañada de su bella hermana Juanita y su profesora señorita Carmen García Sa'a.

—A Madrid y Antequera, nuestro querido amigo don Adolfo Quetcuti y señora.

—De Sucina, el cronista de Cartagena don Federico Casal.

NOTAS VARIAS

En los exámenes celebrados en el Conservatorio de Música de ésta han obtenido Sobresaliente en el tercer año de Solfeo y han aprobado con brillantes notas el 1.º de Piano las bellas señoritas Josefina López y Juanita Diaz, y el 4.º de Piano la encantadora señorita Pepita Sánchez.

Nuestra felicitación que hacemos extensiva a su inteligente

profesora señorita Carmen García Salas.

—Con idéntico programa que se celebró el pasado sábado en el Teatro Circo en honor y beneficio de la excelente tiple cartagenera Ascensión Jiménez tendrá lugar el domingo a las 6 de la tarde una función, en el referido coliseo, destinándose los productos a la Casa de Misericordia y al Dispensario de la Cruz Roja.

—Ha dado a luz una preciosa niña la esposa del oficial de Telégrafos don Ricardo Conesa Rubio. Enhorabuena.

—En el Sanatorio Dispensario de la Cruz Roja ha quedado abierta la matrícula para el curso 1932-33 de Damas Enfermeras de esta institución.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde con numeroso acompañamiento se ha verificado el sepelio del primer maquinista de la Armada retirado don Miguel Navarro García, cuya muerte ha sido muy sentida.

Descanse en paz, y reciba su familia nuestro pésame particularmente su hijo político nuestro querido amigo don Huberto Vicente.

El «Dia del Ejército»

La fiesta del «Dia del Ejército» instituida por la República en España en conmemoración de la Batalla de Lepanto, glorioso hecho de armas para los españoles acaecido el 7 de octubre de 1571, ha sido solemnizada brillantemente en Cartagena, con la participación de todo el contingente militar de esta Base Naval y presidida por las autoridades locales.

En todos los edificios oficiales ondeó el pabellón nacional, las tropas vistieron de gala y se hicieron las salvas de ordenanza.

La parada

A las diez y media tuvo lugar en la explanada del Muelle muy concurrida de público y en la forma que anunciamos ayer la parada militar, formando alrededor de la plaza del Monumento a los Héroes de Cavite y Santiago las fuerzas de regimiento de Infantería 33, dos compañías de Marinería y una de Infantería de Marina, dos baterías de Artillería de costa 3 y secciones de Carabineros, Intendencia y Guardia Civil.

En la línea el coronel de Infantería señor García Diaz.

Concurrieron el Almirante Cervera jefe de la Base Naval, general García Antunez, comandante militar de la plaza, alcaide don Francisco Pérez Lurbe, contraalmirante Gomez Pablos, jefe del Arsenal, con sus ayudantes y Estado Mayor, jefes de cuerpo y comisiones de Ejército y Armada.

A la hora señalada pasó revista a las tropas el Almirante Cervera, acompañado del Alcalde y del Comandante militar y al terminar se guardó un minuto de silencio en memoria de los muertos en campaña.

Seguidamente desfilaron las tropas, presenciando el desfile las autoridades desde la terraza del Ayuntamiento.

Una comida

En la pinada del Sanatorio del barrio de Peral reunieron a comer al mediodía los jefes y oficiales de la Armada bajo la presidencia de jefe de la Base Naval, Almirante Cervera.

Concurrieron invitadas representaciones de los cuerpos de Ejército.

En los cuarteles

Se sirvió a la tropa una comida extraordinaria.

Hubo conferencias sobre moral militar y otros actos culturales,

presididos por los jefes de los regimientos.

A las cinco de la tarde se reunieron en el cuartel de 33 los sargentos y asimilados de la guarnición para tomar un lunch y después lo hicieron igualmente en el cuartel de Artillería los suboficiales y asimilados.

En todos los actos reinó el mayor entusiasmo y unión.

Concierto

La banda del 33 da un concierto esta noche de ocho y media a diez en la plaza de San Sebastián.

Obsequio a la prensa

Esta mañana el ilustre almirante Cervera con motivo de la festividad del día, tuvo la gentileza de obsequiar en el palacio de Capitanía General a los periodistas locales que hacen información diariamente en dicho Centro con pastas, Jerez y habanos.

El almirante Cervera alzó su copa por España, por Cartagena y por la Marina. Los periodistas brindaron igualmente en tonos patrióticos, agregando la deferencia que con ellos había tenido el Jefe de la Base Naval, el cual departió un rato con ellos amigablemente.

Reaparición de «La Verdad»

Después de cerca de dos meses de suspensión gubernativa, reapareció hoy nuestro querido colega «La Verdad» de Murcia.

El importante rotativo continúa con iguales o mayores entusiasmos su labor, demostrando en su editorial la arbitrariedad y el atropello cometidos con esta suspensión y ratificando su acatamiento leal a la República como régimen de derecho y no como régimen de arbitrio absoluto y tiránico.

Nuestro fraternal saludo a «La Verdad» en su reaparición y nuestra enhorabuena más cordial.

DE FUTBOL

La jornada del domingo

Corresponde jugar el próximo domingo, los siguientes partidos de campeonato regional:

Gimnástica-Cartagena.

Héroles Marcial.

Imperial-Elohe.

Como se ve la jornada que se avecina, es la más grande de cuantas se llevan jugadas.

El encuentro en el Stadium Bardio, tiene una importancia extraordinaria, pues van a enfrentarse los dos equipos de más posibilidades para la obtención del

campeonato. El «Héroles» es el que mejor colocado se halla, porque lleva jugados y ganados dos partidos fuera de casa y ha adquirido nuevos jugadores que dan al equipo una potencia considerable. Ya en Elohe jugó Suarez de delantero centro, ex jugador del «Arenas» de Bilbao y el próximo domingo también se enfrentará Salvador, notable medio que era del «Valencia».

En la plaza de España, tendremos nosotros un encuentro cambrés en emociones. La «Gimnástica» frente al «Cartagena». Es la segunda vez que se celebra este partido en el presente año, y a pesar de la victoria cartagenera anterior, tiene para el «Cartagena» cierto peligro. En términos normales, todos sabemos que los gimnásticos son serios en su propia casa y el rendimiento de que son capaces. El partido del domingo lo habrá de jugar con extraordinario entusiasmo. ¿Continuará el «Cartagena» su marcha victoriosa?

La prueba del domingo es difícil, pero también lo fue la del pasado día 25 y sin embargo ya vimos. No seremos nosotros los que aventuramos a un pronóstico que nos haga correr el ridículo. Pero lo que queremos decir, es que si los cartageneristas juegan bien y los gimnásticos también, esto es, sin dureza excesiva y sin malas intenciones, si se dedican a jugar con el interés que debe existir entre dos rivales nobles, podemos presenciar el domingo un buen partido.

Y para que esto ocurra, el público tiene una alta misión que cumplir, alejando a esos obsecados que con su excitación son capaces de confundir a las personas sensatas, a los buenos deportistas que aspirando el triunfo de sus favoritos, lo desean en buena lid.—M. L.

La Gimnástica a Caravaña

Hoy se trasladó a Caravaña para contender con el titular, con motivo de las fiestas del Rosario el equipo sanantonero.

Nos ruega la Gimnástica hagamos constar quedan ampliados los pases de favor, para la entrada al campo de la Plaza de España.

El domingo en el Stadium El próximo domingo a las 11 de la mañana tendrá lugar en el Stadium cartagenero un emocionante partido entre los valiosos equipos «C. D. Daunio» e «Isaac Peral».

Es una gran entusiasmo, tanto en el barrio de Los Molinos como en la localidad para presenciar este encuentro, pues los jugadores de ambos bandos están dispuestos a dejar bien sentados los colores de su club.

Por la baratura de los precios y la valía de ambos luchadores, esperamos que el Stadium se verá muy concurrido de aficionados para animar a sus favoritos.

[Añadido: el domingo al Stadium]